



Reducción notable. Ayer, durante la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, Rosa Icela Rodríguez, titular de la SSPC, informó sobre el combate al robo de combustible y la toma de casetas. Resaltó que la reducción de 94.2% en el robo de petrolíferos ha generado un ahorro de más de 301 mil millones de pesos, destinados a obras y programas sociales. Sobre las casetas, dijo que, desde 2020 se evitó la pérdida de 60 mil 310 millones de pesos, y sólo en 2023, se ahorraron 17 mil 966 millones. Además, en noviembre pasado, el robo de vehículos disminuyó 47.1% comparado con diciembre de 2018. Si eso no es de resaltar, ¿entonces qué?

Tensión histórica. El senador Ricardo Monreal dijo que el acuerdo para nombrar a la nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se vino abajo, por lo cual el Senado no tiene capacidad de consenso para la designación, y será el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien defina. Este nombramiento tiene que lograrse por mayoría calificada, y el anuncio de Monreal ocurrió después de que el coordinador de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, confirmó que su partido no votaría junto a Morena. Apunten el nombre, el cargo quedó confeccionado para Bertha Alcalde.

En pausa. Morena no pudo construir los consensos para elegir a los cinco magistrados regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así que, 2024 comenzará con un tribunal incompleto. Los emecistas Dante Delgado y Clemente Castañeda pidieron al pleno del Senado que se asuma una posición institucional por la crisis que vive el TEPJF. El tema no está superado. Xóchitl Gálvez expresó que la separación del cargo del presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, no le da certeza al proceso electoral. Van a necesitar mucho jabón para lavar la cara de los magistrados.

¿El río suena? En más sobre la crisis en el TEPJF, hay quienes dicen que el aún magistrado presidente suspendió la sesión de ayer para viajar a Chile y regresar el 31 de diciembre, cuando entra en vigor su renuncia, pero Rodríguez Mondragón publicó en la red X su agenda de actividades. Señalan que se ausentará para que los tres magistrados inconformes no tengan quórum, pues la magistrada Janine Otálora regresa de Europa el 18 próximo, y él evitaría más golpes a su persona. La agenda del magistrado indica que hoy asiste al informe de la ministra Norma Piña. Ya veremos si el río lleva agua.

Suspenso. Como final de película de acción se vive la ratificación o no de la fiscal de la Ciudad de México, Ernestina Godoy. En la sesión del Congreso de ayer, el bloque opositor no cedió y se negó a votar a favor de la funcionaria, pese a que ésta ya contaba con el aval de la Jefatura de Gobierno y del Consejo Judicial Ciudadano; sólo le faltaba el visto bueno de los diputados locales. Godoy no alcanzaba los sufragios, necesitaba mayoría calificada, es decir, 44 votos, por lo que al final, tras cuatro horas de estira y afloja, Morena frenó la votación y que se agendara para hoy, con lo que el periodo ordinario de sesiones terminará sin definir si Godoy sigue o no. La liga se está estirando...

